

## **Programa Internacional de Alimentación Escolar.**

Prosiguen en Estados Unidos las discusiones sobre el lanzamiento de un Programa Internacional de Alimentación Escolar, similar al ya vigente en Estados Unidos (*National School Lunch Program*), que ha tenido considerable éxito. Esta propuesta fue insinuada por primera vez por el Embajador de Estados Unidos ante la FAO (George McGovern, ver Boletín 21) y tiene como objetivo proveer comida gratuita a niños en países en desarrollo fomentando de este modo su permanencia en el sistema educativo. El Secretario de Agricultura, Dan Glickman, ha apoyado expresamente esta propuesta tanto en el discurso ante el Comité Económico Social de Naciones Unidas y en la audiencia que se ha celebrado esta semana en el Congreso de Estados Unidos sobre esta misma materia.

Glickman ya se ha comprometido a aportar 300 millones de dólares al Programa Mundial de Alimentos con el fin de poner en marcha un programa piloto. No obstante, hay que señalar que esta iniciativa surge en un momento de excedentes para los sectores cerealista y azucarero los cuales serían los que se beneficiarían de esta iniciativa ya que otros productos (carnes o frutas y hortalizas) no se prestan a este tipo de programa dada la ausencia de instalaciones de refrigeración en los países en vías de desarrollo. Para obtener más información se recomienda obtener la siguiente dirección de Internet: <http://www.usda.gov/news/releases/2000/07/0256.htm>

## **Los Citricultores Estadounidenses se Oponen a la Importación de Cítricos Argentinos.**

Como ya se informó (ver Boletín 22), el Departamento de Agricultura Estadounidense (USDA) autorizó, bajo ciertas condiciones, en el mes de junio pasado la importación de cítricos argentinos. Esta decisión suscitó severas críticas en el sector productor de California y Arizona (ver Boletín 23) las cuales se han redoblado esta semana ante la demanda judicial presentada por los citricultores de Arizona y California (más de 5.000) por la que se pretende obligar al USDA a realizar nuevos análisis de riesgos antes de autorizar definitivamente estas importaciones ya que los ya realizados por el USDA no son lo suficientemente rigurosos.

Por otra parte, la Senadora por California, Barbara Boxer, ha logrado la aprobación provisional de una propuesta legislativa en este mismo sentido aunque aún debe ser ratificada por ambas cámaras del Congreso. por la que se obligaría al Presidente.

Los citricultores argentinos esperan exportar anualmente 20.000 Tm. de limones a Estados Unidos esperándose que el primer envío llegue en el mes de Agosto.

## **Dificultades en el Sector Azucarero Estadounidense.**

Continúa la crisis que padece el sector azucarero estadounidense que fue provocada por unos considerables excedentes que son fruto a su vez del cambio de cultivos en el Medio Oeste a favor de la remolacha y en detrimento de los cereales. El USDA ya intervino el mercado estadounidense del azúcar comprando más de 132.000 Tm. de azúcar por un importe de 54 millones de dólares (ver Boletín 18). No obstante esta compra no ha sido suficiente para superar la actual depresión de este mercado por lo que esta semana el USDA ha estado debatiendo la posibilidad de recurrir a un programa de abandono temporal de la producción de azúcar de remolacha con el objeto de reducir los excedentes de producción. Los productores que se acogieran a este programa se beneficiarían de un pago en especie, canjeable por dinero en metálico, que no superaría los 20.000 dólares por beneficiario.

La actual política estadounidense para el sector del azúcar ha sido objeto por otra parte de una audiencia en el Congreso estadounidense. En el curso de esta audiencia se han producido numerosas alegaciones para reformar la actual política que resulta

demasiado onerosa para los contribuyentes y que dificulta la posición negociadora estadounidense en la apertura de nuevos mercados ya que el acceso al mercado estadounidense del azúcar se encuentra muy limitado por la imposición de un contingente arancelario (esta opinión es compartida por el *United States Trade Representative*, agencia gubernamental estadounidense encargada de las negociaciones comerciales).

En este contexto también han tenido lugar conversaciones entre las autoridades estadounidenses y mejicanas para implementar el calendario de implementación del Acuerdo NAFTA el cual prevé que a partir del próximo 01/10/00 el contingente de azúcar mejicano libre de derechos pase de 25.000 Tm. a 250.000 Tm. Los productores de azúcar estadounidense han presionado a la Administración para lograr de Méjico una modificación de este incremento de cuota, aunque aún no se ha llegado a ningún acuerdo.

## **Comité de Gestión del Acuerdo de Equivalencia Veterinaria Estados Unidos-Unión Europea.**

Durante esta semana ha visitado Washington una delegación de la Comisión Europea, acompañada por representantes de varios Estados miembros y de la Presidencia francesa. El objetivo de esta visita ha sido celebrar con sus homólogos estadounidenses la primera reunión del Comité de Gestión del Acuerdo de Equivalencia Veterinaria Estados Unidos-Unión Europea. Este acuerdo se firmó en julio de 1999 y que pretende facilitar el comercio de productos ganaderos entre ambos lados del Atlántico.

El objeto de esta reunión ha sido pasar revista a todos los temas pendientes para poner en práctica dicho acuerdo. Especial atención han merecido varias de estas cuestiones, en especial la regulación de las visitas de inspección entre ambas partes y la aplicación por parte estadounidense del principio de la regionalización.

La Comisión se ha mostrado razonablemente optimista por la celebración de esta reunión esperándose que la próxima se celebre el año próximo aunque sin fecha concretada.

## **Ayudas a los Agricultores Estadounidenses.**

Esta semana el Vicepresidente Al Gore ha anunciado la compra de 29.000 Tm. de peras en conserva con el fin de ayudar a la recuperación de este sector. Los productos de tomates en conserva de California también han demandado que la Administración realice compras por un importe de 50 millones de dólares para ayudar a este sector.